



令和3年 1月29日  
豊玉南小学校たより

令和2年度 2月号

# とよみなみ

## 豆とタブレット

校長 風見由起夫

「鬼は外、福は内」豆まきの掛け声も、マスクをしたままになりそうです。今年は暦の関係で2月2日が節分になります。鬼を追い払う豆まきは、平安時代の宮中行事である「鬼やらい」が起源とされ、室町時代に豆をまくようになったそうです。さて、前述の掛け声ですが、地域や神社によっては、「福は内、鬼も内」と言うそうです。豆をまいて追い出すべきなのは、邪気であり、油断すると私たちの心に住み着く、偏見や差別、猜疑心なのかもしれません。

先日、季節の一句に挑戦している4年生が一人、校長室を訪ねてきました。いくつか書きためた句の中に、次の一句がありました。「**せつぶんで 自分の鬼を おいはらう**」 暦よりも早く春が来たような、あたたかい気持ちになりました。

立春を前に、タブレットパソコンを児童一人一人に貸与しました。この貸与は、児童がこれまで以上に「自ら考え主体的に行動できる力」を身に付けることをねらいとして、練馬区教育委員会が行う施策の一つです。技術の進歩により、様々な教育活動の場面で、ICT機器やソフトを使う場面が増えてきました。教室の大型提示装置の配置、デジタル教科書(国語、算数)の活用、WEBを利用した全校朝会、児童集会の実施などがそうです。

タブレットパソコンを含め、ICT機器の利活用で大切なことは、これを使うことが目標ではなく、それぞれの教科のねらい、目標に達成するための一つの手段(道具)であるということです。道具ですから、いつでも、簡単に、素早く扱えるように、使い方に慣れていくことは大切です。一方で、道具に振り回されないように気を付けていかななくてはなりません。今回のタブレットパソコンは、新型コロナウイルス感染症に対応して、当初予定より前倒しで導入されたため、教員も扱い方、学習への導入方法について、急遽研修しているところです。

2、3月はタブレットパソコンに慣れながら、扱い方について、課題を一つ一つ解決していきます。

そして新年度、教科書、ノート、資料集、タブレットなど、それぞれの良さ、役割に応じて活用していきます。子どもたちがタブレットパソコンの使い方に早くなれるよう、ご家庭のご協力もお願いいたします。



### 2月の行事予定

1日(月)	安全指導日	15日(月)	クラブ活動(4~6年)
4日(木)	角笛の授業(1年)		百人一首ロング集会始
5日(金)	避難訓練	18日(木)	クラブ発表集会
8日(月)	百人一首検定始		お別れスポーツ大会(5・6年)
10日(水)	午前授業	19日(金)	百人一首ロング集会終
11日(木)	建国記念の日	22日(月)	クラブ活動(4~6年)
13日(土)	土曜授業日	23日(火)	天皇誕生日
	百人一首検定終	24日(水)	保護者会(5・6年)
	馬頭琴の授業(2年)	26日(金)	6年生を送る会
	二分の一成人式(4年)		読書旬間終
	新一年生保護者会		
	(14:00~)		

※感染症の拡大状況により予定が変更する場合がございます。

今月の生活目標

## 寒さに負けない体にしよう

空気の乾燥した日が続いています。冬には、寒さから体温が下がり病気への抵抗力も落ちます。よく食べよく寝よう指導し、改めて生活習慣を見直させることを通して元気な体を育めるとよいです。本校でも病気の感染を防ぐために、こまめに「手洗い」をすることを指導しています。休み時間には空気の換気も行い、清潔な空間で学習に取り組めるよう環境を整えています。ハンカチ・ティッシュを持参するようご家庭でもお声掛け下さい。

### 〈小中連携〉 小中連携担当 松井カオル

今年度も小中一貫教育実践校として、豊玉中学校、豊玉小学校とともに、児童・生徒の「学力・体力の向上」「豊かな人間性・社会性の育成」「安定した学校生活」の三本柱を目標に様々な活動に取り組む予定でしたが、取組の自粛を余儀なくされました。

そんな中でも、豊玉中学校の体験入学では、6年生が中学校の授業を参観した後、実際に中学校の先生の授業を受けたり、部活動体験をしたり、生徒会役員の生徒さんから中学校の生活について話を聞いたりしました。

中学進学に向けての不安がたくさんある6年生ですが、体験入学を通して中学進学への期待を大きく膨らませたようで嬉しく思います。

◇給食費・教材費 引き落とし日

- ①2月5日(金) ②2月15日(月)  
入金をよろしくお願い申し上げます。

### 〈集団登校〉 生活指導部 細田すみれ

今年度は感染症予防対策のため、集団下校訓練や地区班顔合わせ集会が見合わせとなりました。しかし、毎朝、保護者の皆様が子ども達の様子を温かく見守ってくださったので、今日まで大きな事故なく登下校することができています。本当にありがとうございます。

予定よりも早く個人登校に切り替わりましたが、上級生の児童が中心となり、下級生の様子を見守っています。また下級生もこれまでに上級生に教わったことを守り、交通安全に気を付けようとしています。状況が変わる中だからこそ、今までに気を付けてきたことを個々が意識し、これからも安全に登下校できるよう指導していきます。

最後になりますが、今年度各班の世話人を担当してくださった保護者の皆様、たいへんお世話になりました。引き続き、2月3月もどうぞよろしくお願いいたします。

### 〈清掃活動が変わります〉

生活や学習の場をきれいにすることを通して、清掃の仕方を身に付け、奉仕の心やものを大切にすることを養うことをねらいとして、清掃の時間があります。本校では、水曜日を除く週4日、給食終了後に15分間の清掃の時間を設定してきました。

2月からは、清掃方法を見直し、清掃の効果をあげることに、清掃指導を充実させること等をねらいとして、次のように変更します。

■火曜日、木曜日の帰りの会終了後、5～8名の児童が15分程度清掃をして下校する。■

新しい清掃の様子をみて、新年度からの清掃活動をよりよいものに変更していきます。

※今の清掃時間(13:05～13:20)は、2・3月の間はタブレット習熟のための時間とします。

### 〈学校図書館より〉

図書担当 菊地 彩花

豊玉南小学校の子供たちがさらに多くの本に触れ、読書への関心を深めることができるように、読書旬間を実施しています。10月は練馬図書館から各クラス、共通のテーマで集められた40冊の本を借りました。自分では手に取らないようなジャンルも読むことができました。2月の読書旬間は先生方のおすすめの本コーナーが図書室に作られます。

柏倉絵美 学校図書館支援員が週に2～3日勤務しており、読み聞かせや本の選択、調べ学習への助言など、子供たちの疑問をすぐに解決できる環境も整っています。また、来年度からは蔵書がデータベース化され、貸し出し方法が大きく変わります。新しい本も多く配架され、さらにパワーアップした図書室でこれからも読書を充実できるよう、環境を整えていきます。